

[À Hennebont, l'Esat Alter Ego s'est ouvert au public](#)

Des dizaines de personnes se sont déplacées, jeudi 20 novembre 2025 dans l'après-midi, pour découvrir les diverses activités professionnelles réalisées par les travailleurs de l'Esat (Établissement et service d'accompagnement par le travail) Alter Ego, à Hennebont (Morbihan).



Sylvain, travailleur, et Julien, encadrant, ont présenté le pôle espaces verts de l'Esat Alter Ego lors des portes ouvertes à Hennebont. | OUEST-FRANCE.

Ouest-France

Publié le 20/11/2025 à 18h53

L'Esat (Établissement et service d'accompagnement par le travail) Alter Ego, à **Hennebont (Morbihan)**, qui appartient à l'association Adapei 56, a dévoilé au public ses locaux neufs, dans la zone de Kerandré, dans lesquels il a emménagé en décembre 2021. À l'année, on y retrouve 140 travailleurs en interne, soit l'effectif maximal autorisé, en plus de 20 personnes en entreprise adaptée et 30 encadrants.

Entre la blanchisserie, la métallerie, l'entretien d'espaces verts, la conserverie bio (qui fournit la Biocoop), la légumerie et la sous-traitance (principalement dans les domaines de l'hygiène et l'alimentaire), il y en a pour tous les goûts et les travailleurs choisissent une activité qui leur est adaptée. À cela s'ajoute un Institut médico-éducatif pour les jeunes jusqu'à 20 ans, ainsi qu'un partenariat avec Naval Group à Lorient.

L'objectif ultime est d'orienter ces personnes reconnues comme travailleuses handicapées par la Maison départementale d'autonomie vers ce qu'on appelle communément le milieu professionnel "ordinaire", même si je n'aime pas ce terme, explique le directeur, Gwen Kermabon. La conjoncture politique actuelle, qui lui semble plus contraignante pour le secteur de l'insertion, pousse tout de même les Esat dans cette direction. Mais en réalité, beaucoup de travailleurs font toute leur carrière ici et c'est un enjeu pour nous, ajoute-t-il.

« Que l'Esat soit reconnu comme un acteur économique du territoire »

Eween a intégré l'Esat en 2023, au pôle blanchisserie. Cet après-midi, on a trié des peluches, puis on les a lavées et séchées. Après, elles seront revendues à des familles, indique-t-il. Quant à Sylvain, il est épaulé par Julien pour effectuer l'entretien des espaces verts, notamment autour du magasin Leclerc de Kervignac, tandis que des membres d'une autre équipe s'occupe de ceux du magasin d'Hennebont.

Aujourd'hui, Alter Ego est toujours ouvert à de nouveaux clients, bien que l'agenda du pôle espaces verts affiche déjà complet. Ce que nous voulons est que l'Esat soit reconnu comme un acteur économique du territoire, prône Gwen Kermabon. Ainsi, Alter Ego fait monter ses travailleurs en compétences.

Le dernier projet en cours est mené dans le cadre du programme Handicap Innovation Territoire porté par Lorient Agglomération. La collectivité finance en partie la formation Bafa (Brevet d'aptitude aux fonctions d'animateur) d'un groupe de quatorze personnes réunissant travailleurs de l'Esat et jeunes accompagnés par la Mission locale. Tous ont validé le volet théorique de la formation. L'idée est de leur permettre d'obtenir une certification pour travailler dans le secteur de l'animation », conclut Gwen Kermabon.